

En cuanto a la competitividad de la economía, hemos reiterado que conviene una mayor penetración de la Banca y llevar más lejos su incursión en segmentos de reciente bancarización, y así se ha hecho, con todo y el riesgo que ello implica. Desafortunadamente, la falta de reformas estructurales frena esos esfuerzos. La política termina por afectar a la economía, no en el sentido tradicional de la incertidumbre en la coyuntura, sino por la falta de acuerdos estructurales, ya que esto disminuye el nivel de crecimiento potencial de la economía en el largo plazo.

En los últimos dos sexenios la economía ha hecho gala de un blindaje muy efectivo hacia a lo político en lo coyuntural (elecciones reñidas, plantones, tomas de tribunas, etc.). Sin embargo, es vulnerable frente a la inmovilidad causada por la falta de reformas estructurales. Para contrarrestar la falta de competitividad no hay antídoto eficaz, y los esfuerzos aislados de modernización se pierden o resultan insuficientes. Aún así, modernizar las medidas de seguridad en cheques, introducir la gestión electrónica para las aclaraciones de los usuarios y fomentar la educación financiera, entre otros, son aspectos con los que la Banca contribuye a la elevar competitividad de la economía, lo es cual bienvenido, pero sobre todo, alentador.

FUENTES: documentos específicos y sitios de Internet

Asociación de Bancos de México. *Convención Bancaria, 2008* www.abm.org.mx

Banco de México. *Informe Anual 2007 y Base de datos.* www.banxico.org.mx

Comisión Nacional Bancaria y de Valores. *Boletín Estadístico, Varios Números* www.cnbv.gob.mx

Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de las Instituciones Financieras. www.condusef.gob.mx

Instituto de Protección al Ahorro Bancario. www.ipab.org.mx

Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática. www.inegi.gob.mx

Secretaría de Hacienda y Crédito Público. www.shcp.gob.mx